
Conseil d’école du  05 novembre 2018

Etaient présents Etaient excusés
Les représentants de la municipalité

Madame François, Monsieur Brossard

Le Maire

Monsieur Devautour

La représentante de l’accueil périscolaire
Madame Blanco 

L’Inspectrice de l’Education Nationale
Mme Barzotti

Les représentants des parents d’élèves
Mesdames et Messieurs Henri-Pierre BABEAU, 
Séverine CHARTIER, Jérôme LANDREAU, Valérie
LIMELE, Emilie MEURVILLE, Emmanuel 
MOISON, Cyril REUILLON, Ariane VERRIER.

Les enseignants de l’école
Mesdames  Beurienne,  Bouhier,  Boutin,  Clement,
Hibon, Larvoire,Lenglin,Morisset,Nazaret,
 Monsieur Daniaud 

 Monsieur Parizot

 

Les représentants du RASED
Mme Kerviche

Le D.D.E.N.
Monsieur Baudouin

Début de la séance à 18h00. 

I  Vie scolaire 

 Election des représentants des parents d'élèves :taux de participation:42,74 %
Règlement intérieur 2018/2019 
Les enseignants proposent de rappeler que toute absence doit être signalée par téléphone ou par mail , que les absences dites «  de confort » seront signalées à 
la DSDEN.
Bilan de la rentrée- Présentation des effectifs

Cette année : 221 élèves , 3 nouvelles inscriptions en cycle 2 pour le 10 décembre, 
soit 224 élèves 



CYCLE II 139

CP 43

CE1 50

CE2 43

CYCLE III 85

CM1 45

CM2 40

Total 221
Prévisions à la mi-décembre

CP/CE1 - 17/8 26

CP 27

CE1 29

CE1/CE2 - 13/14 27

CE2 30

CM1 29

CM1/CM2 - 16/11 27

CM2 29

Total 224

Les exercices de sécurité

Un exercice incendie a eu lieu , tous les dispositifs ont fonctionné.
 Un exercice intrusion a été mené avec l’école maternelle ( lié à la configuration des locaux) , le signal n’a  pas été entendu à l’école élémentaire .
Nous avons donc toujours un souci de dispositif d’alerte .
Mme Lucas à Niort disposait de talkies-walkies . Peut-on envisager cette solution ? 1 par bâtiment ? 1 par classe ? Un signal lumineux ?
Un exercice du PPMS « évacuation / rupture de barrage » va avoir lieu le 9 novembre prochain.

II Présentation du projet d'école et des actions pédagogiques à venir 

Communiquer et travailler ensemble pour développer le langage oral
Faire vivre le parcours éducatif sur un projet commun aux cycles 1, 2 et 3.
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Privilégier la démarche de projet 
Mettre en place des groupes de travail inter-cycle sur  des projets communs impliquant l’autonomie des élèves hors de la classe. 
Développer les compétences de lecteur ( essentiellement la lecture fluente ).
Engager le cycle 2 et le cycle 3 dans un projet scientifique institutionnel. 
Responsabiliser les élèves et valoriser leur engagement dans les instances et projets portés par l’école .
Contribuer à une véritable éducation à la citoyenneté et au développement durable.
Faire prendre conscience de la nécessité des règles, inscrites dans le règlement intérieur.     
 Impliquer les élèves dès le CP dans l’élaboration des règles de vie : outils communs afin d’établir des règles explicites et explicitées.
Mettre en place des ateliers impliquant la participation des parents au sein de l’école : arts visuels, chorale,portes  ouvertes pour des expositions de 

travaux, ...

Ce projet d’école a été validé par Madame l’inspectrice de l’Education Nationale en juin 2018 et présenté lors du dernier conseil d’école.

Projet par classes

Chorale d’école / toutes les classes
la 

CM2 Théa + théâtre au CAC le 14/11
Argonimaux ( sciences)
Astep
Les nichoirs avec les CP et l’UEE
Séquence rugby
Cyclisme 
Arts et sciences sur les planètes avec les CP et l’UEE

CM1-CM2 Théa + théâtre au CAC le 14/11
Rugby
Les incorruptibles 
Kayak
Astep / Mme Boutin
Cyclisme 
Nichoirs / Mme Boutin

Le projet cyclisme n’est pas définitif, il sera 
éventuellement poursuivi et différencié pour
chaque classe .

ASTEP : en attente de renseignements 
supplémentaires, Mme Jozeau devant 
rencontrer les étudiants qui vont intervenir.
 4 Séances.
Des informations nous seront données à la 
rentrée de novembre.

ASASTEP : Accompagnement en Sciences et 
Technologie à l’école primaire

CM1 Théa + théâtre au CAC le 14/11
Rugby
Les incorruptibles 
Astep
Cyclisme 



CE2 Rugby
Astep
Nichoirs avec les CM2 et l’UEE
Les incorruptibles
Formation à la sécurité routière ( peut-être cyclisme, le 
projet reste à définir)
Arts et sciences sur les planètes ( système solaire)

CE1-CE2 Rugby
Fabrication de nichoirs
Cyclisme ( dans la cour pas sur route)

CE1 Biodiversité/CPIE/Mme Nazaret
Défi sciences/ Mme Nazaret
Les incorruptibles
Astep/Mme Larvoire
Théa

CP-CE1 Les incorruptibles

CP Astep
Hôtel à insectes
Les incorruptibles
projet en arts plastiques et sciences avec Cathy Duval

UEE Les nichoirs
Inclusion en CP
Lecture d’images avec le CM1-CM2
Chorale avec les CM1 et les CE1-CE2
Projet de sortie à la mer ( à préciser en janvier en 
fonction des budgets de l’IME)

Les créneaux piscine ont été modifiés, l’école élémentaire a  pu obtenir un créneau supplémentaire pour les 3 dernières séances et ainsi réduire le 
nombre d’enfants dans le groupe de non-nageurs pour un meilleur apprentissage.

III   Équipement et travaux 

La municipalité était prête à faire les travaux nécessaires pour l’ouverture de la 9ème classe.
La municipalité est restée en contact avec la directrice durant l’été pour parer à cette éventualité . 
Nous remercions les services municipaux de leur disponibilité.



Installation de vidéoprojecteurs : La municipalité a poursuivi l’équipement des classes et deux autres vidéoprojecteurs ont été installés durant 
l’année 2017-2018.Deux classes sont encore à équiper .

La bibliothèque : 
Il n’y a  pas de bibliothèque en tant que tel dans l’établissement . Les enfants ne peuvent se rendre seuls dans l’ancienne salle de classe qui été 
dévolue à cet usage, cette salle est cependant indispensable car elle permet d’utiliser la salle informatique en demi-groupe.
Les représentants de la municipalité nous rappelle qu’un CDI  a été initialement prévu dans le projet de réhabilitation des écoles dans le cadre 
d’une deuxième vague de travaux ( menés à plus long terme).
L’équipe enseignante informe le conseil d’école que la bibliothèque municipale ne peut, actuellement, recevoir les classes dans de bonnes 
conditions.

L’équipement informatique : 
L’ordinateur de la direction a été changé ( matériel neuf) , des ordinateurs ont été installés dans  la salle informatique afin de pouvoir travailler en
demi-classes ce qui est difficile cette année au vu des effectifs très chargés ainsi que  dans les classes qui en avaient besoin.
Des ordinateurs ont été également installés dans les classes où cela était nécessaire ( un ordinateur par classe).

Il y a des problèmes d’utilisation de l’imprimante avec de nouveaux ordinateurs : le driver n’a pas été fourni à l’établissement, les enseignants 
doivent installer un driver trouvé sur le net et moins performant.

Problèmes matériels
Les rideaux dans les classes
-Ceux de la classe 8 sont déchirés et ne peuvent être fermés ( signalé au conseil d’école de juin 18)
Les graviers dans l’espace jeux 
-Des cailloux blancs seront remis dans cet espace . 
Le sol de la classe 5 sera refait au printemps 2019.
La réfection des peintures des classes :La possibilité de repeindre une classe par an sera étudiée par la municipalité.

Taux de radon dans les locaux
Des analyses ont été faites au printemps 2018 ,12 points de contrôle ont été effectués, l’un de ces points indiquait un taux supérieur à la normale (
risque moyen ) . La municipalité a effectué les travaux nécessaires durant l’été : ventilation par des bouches d’aération.
Des contrôles sont de nouveau effectués ( sur la période du 15/09 au 15/11) .
La municipalité est en attente des résultats, ceux-ci sont prévus pour le mois de décembre . 
En fonction de ces résultats, il sera étudié la nécessité ou non d’une aération mécanique ;



Questions des parents d’élèves

I. L’organisation pratique de l’école     :  

1. Communication des représentants des parents d’élèves avec les parents d’élèves : 
Le cahier de liaison continue d’être un support de communication entre les parents d’élèves et leurs représentants au conseil d’école. Il était
difficile pour les enseignants de composer en ce début d’année avec les délais entre la date des élections et celle du premier conseil d’école.

2. Dates des conseils d’école : sauf changement, les prochains conseils d’école se dérouleront les 12 mars et 13  juin 2019

3. La dangerosité éventuelle de l’îlot en béton dans la cour de récréation
(rappel CE de juin 2018) Il est précisé que l'îlot en béton est contrôlé tous les 3 ans par la commission technique de sécurité obligatoire.
Le dernier contrôle a eu lieu en août 2018 et la commission n’a pas relevé de problème avec cet aménagement.
Il y a eu un incident cette année, mais de manière générale, il n’y a pas eu d'accident sur cette structure sur les dernières années.

4. Un problème de « violence » entre plusieurs élèves a été remonté aux parents d’élèves. 
Réponse: des lettres d’excuses ont été formulées par les élèves concernés, une vigilance particulière est portée sur ce point par les professeurs et les
animatrices du périscolaire. 
Un travail, entre le conseil municipal des jeunes et les élèves va être mené pour la création de règles de vie commune. Ce cas semble être
relativement isolé mais une attention sera portée par les parents d’élèves sur les problématiques de violence à l’école.

II. Le périscolaire     :  

1.  Le goûter : lors du goûter pourquoi ne pas proposer systématiquement un produit céréalier (pain par exemple) : Il semble que le pain restant du
déjeuner soit proposé au moment des goûters, les élus de la commune doivent se rapprocher des cuisiniers pour vérifier la faisabilité d’intégrer un
produit céréalier dans la composition quotidienne des goûters.

2. La boite aux lettres du périscolaire : dans la cour d’école la boite aux lettres est accessible aux enfants afin qu’ils deviennent autonomes pour
déposer les documents destinés au périscolaire. 

3. Le bruit dans la cantine :  des travaux pour atténuer le bruit pourront être envisagés lorsque l’affectation du bâtiment sera dédiée à la seule
cantine scolaire.

Le CR sera affiché à l’école et adressé par mail aux parents qui souhaitent le recevoir. 
A compter de cet affichage, les parents intéressés disposeront d’un délai d’une semaine pour se faire connaître auprès de Mme Larvoire. 



 


